

Du jour au lendemain, pour ainsi dire, il s'opéra un changement radical dans l'état du petit malade: le ténèseme, qui était véritablement pénible, disparut; le sang apparut encore dans les glaires pendant un jour et ne se montra plus dans la suite; les selles, qui étaient très fréquentes, diminuèrent très rapidement; le troisième jour l'enfant était constipé et l'on dut recourir à de petits lavements d'huile d'olive. L'amélioration persista les jours suivants, la guérison s'est maintenue depuis.

“Le *sulfate de soude*, donné à dose faible, constitue donc un médicament de tout premier ordre dans les colites aiguës muqueuses ou dysentériiformes.” C'est un mode de traitement qui n'est pas nouveau, mais il n'est généralement pas mis en usage. Nous pensons avoir rendu service en attirant l'attention sur ce remède qui guérit.

Dr AVIRAGNET.

---

#### TRAITEMENT DU CANCER PAR LA SULFATE DE QUININE.

PAR M. LE PROFESSEUR JABOULAY

---

La quinine agit avec élection sur le tissu lymphatique; et les ganglions d'une lymphadémie généralisée ont diminué avec rapidité chez un homme par les injections quiniques sous-cutanées. Ces mêmes injections ont fait rétrocéder une rate volumineuse dans un cas de splénomégalie.

La quinine agit peu sur les tumeurs primitives, à moins qu'elles ne soient ulcérées, et que le médicament ne soit employé comme topique, elle agit mieux sur les cancers utérins et certaines tumeurs de la parotide.

La quinine doit être donnée surtout par la bouche en cachets à la dose de 1 gramme par jour. Ordinairement on la suspend deux jours par semaine pour la remplacer par la liqueur de Fowler. Mais quelques malades peuvent en prendre indéfiniment sans être incommodés et sans maigrir. A ce sujet le volume est plus variable. Quand la quinine n'est pas supportée par le tube digestif, elle doit être injectée sous la peau. La voie vaginale ne peut être longtemps utilisée pour